

Toledo acoge dos importantes encuentros sobre el futuro de las autonomías

## Actualidad de la reforma estatutaria

El proceso de modificación de los estatutos de autonomía constituye un objeto de análisis recurrente por su innegable trascendencia social y política. Ejemplo de esta relevancia lo constituyen dos encuentros celebrados en el campus de Toledo con la intención de profundizar en la reforma estatutaria, el XIX Seminario de Estudios Autonómicos y las I Jornadas sobre Reforma Constitucional y Reforma Estatutaria.

En el primero de ellos intervinieron alrededor de setenta estudiantes, profesores universitarios, letrados de consejos consultivos y miembros de parlamentos autonómicos. Este seminario, uno de los más veteranos de la UCLM, constituye una iniciativa del Área de Derecho Administrativo que dirige el profesor Luis Ortega que se ocupó, entre otras cuestiones, de la financiación autonómica o la futura Ley de Bases de Régimen Local. El seminario fue inaugurado por la vicerrectora del Campus de Toledo, Evangelina Aranda, y la consejera de Administraciones Públicas y Justicia, Magdalena Valerio.

### Reforma constitucional

Unos días antes de esta iniciativa, Toledo fue sede también de las primeras Jornadas sobre Reforma Constitucional y Reforma Estatutaria, encuadradas en un proyecto de



Luis Ortega, Evangelina Aranda y Magdalena Valerio

### Debate también en Cuenca

La Facultad de Ciencias Sociales de Cuenca también ha debatido sobre la reforma estatutaria en las XIII Jornadas sobre el Sistema Autonómico en Castilla-La Mancha, dirigidas por los profesores Francisco Javier Díaz Revorio y Elena Rebato. El encuentro contó con expertos procedentes de distintas universidades.

investigación interuniversitario que inició su desarrollo en 2006, bajo la dirección de los catedráticos Eduardo Espín (UCLM) y Pedro González-Trevijano (URJ), dedicado a la reforma constitucional y a las reformas de los estatutos de autonomía. En esta actividad participaron el vicerrector de Títulos de Grado y Máster, Miguel Ángel Collado; los profesores Espín (éste también magistrado del Tribunal Supremo) y Vera, y el decano de la Facultad, Pedro J. Carrasco.

## Novedades en torno a la nueva Ley de Seguridad Vial

Profesores universitarios, letrados, fiscales y representantes de la Dirección General de Tráfico y del Ministerio del Interior han participado en la segunda edición del Foro Nacional de Derecho de la Circulación, celebrado en el campus de Ciudad Real por iniciativa de la Universidad de Castilla-La Mancha y la Dirección General de Tráfico. El encuentro,

codirigido por el profesor Miguel Beltrán de Felipe, sirvió para repasar todas aquellas cuestiones relacionadas con el ámbito jurídico de la circulación y, en especial, el proceso sancionador en materia de tráfico y los delitos que se cometen en este campo.

Un total de 150 personas, en su mayoría profesionales del sector, participaron en el foro.

## La trascendencia del Derecho comunitario

El Seminario de Estudios Europeos de la Universidad de Castilla-La Mancha ha vuelto a reunir en el campus de Toledo a expertos en Derecho Comunitario para analizar la influencia de este sistema normativo en los derechos nacionales. Seis catedráticos de la UCLM participaron como ponentes en las XII Jornadas de la Unión Europea, dirigidas por el que también es máximo responsable del Seminario de Estudios Europeos, el profesor Luis Ortega. Éste subrayó la tradición de estas jornadas, que cada año desde hace doce se celebran con motivo del Día de Europa en torno a asuntos relacionados con el derecho comunitario, como han sido la Constitución europea o el Tratado de Lisboa en ediciones anteriores. "El encuentro ha servido, entre otras cuestiones, para evidenciar la progresiva penetración de la normativa europea en los derechos nacionales, hasta el punto de que muchos de éstos ya surgen del Derecho Comunitario", señaló el profesor Ortega.

### ■ Prestaciones de la Seguridad Social

Más de medio centenar de profesionales del área del Trabajo y universitarios han participado en unas jornadas sobre las prestaciones de Seguridad Social celebradas en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de Ciudad Real. El encuentro, dirigido por el profesor de la UCLM José Luis Prado, se ocupó de cuestiones tales como la nueva normativa de la Seguridad Social.

### ■ Leyendo del Derecho

El escritor Santiago Roncagliolo -en la imagen inferior- ganador del premio de Novela Alfaguara 2006 con *Abril Rojo*, abrió el ciclo *Leyendo del Derecho*, una interesante alternativa que propone la Facultad de Ciencias Sociales de Cuenca coincidiendo con su décimo aniversario.

